

La Victoria

SEMANARIO DE BÉJAR

FUNDADOR: DON SANTIAGO AGERO BROCHIN

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

REDACCIÓN: Puerta de Avila, 17, 2.º
ADMINISTRACION: Mayor de Reinoso, 14, comercio
La correspondencia administrativa a la Administración, la demás a la Redacción.

ADVERTENCIA

No se devuelven los originales después de su publicación.
Se dará noticia, si lo merecen, de las obras que se nos remitan.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

| | |
|-------------------------------------|--------------|
| EN TODA ESPAÑA, un mes | 0'75 pesetas |
| En id. id. trimestre | 2'00 » |
| En id. id. un año | 8'00 » |
| Pagando un año anticipado | 7'00 » |

Precios de anuncios según tarifa.

CAMBÓ Y MARRUECOS

Aunque no aprobemos todas las afirmaciones del señor Cambó en sus recientes artículos sobre el problema marroquí, consideramos un deber patriótico tributarle un sincero aplauso por el valor que significa en estos tiempos afrontar sin eufemismos ciertas cuestiones; y por cuanto, dada su personalidad política, ha de contribuir a orientar el protectorado hacia soluciones provechosas a los intereses nacionales.

Días antes de comenzar «La Veu» la publicación de dichos artículos, dedicamos en nuestro semanario unos comentarios a este mismo asunto, sobre el que se van amontonando las antipatías generales, porque la única finalidad que se palpa, es el inmenso sacrificio que España se ha impuesto, y cada vez mayor, en sangre y en dinero, sin que se vea por parte alguna la debida compensación.

Todo cuanto decíamos, lo confirma el señor Cambó, cuyo pensamiento él mismo concreta en las siguientes conclusiones.

«Primera. Se ha de dar por definitivamente acabada la campaña militar que se inició el año pasado, por estar logrados, ya hace tiempo, todos los objetivos que con ella podían lograrse.

Segunda. Se ha de renunciar, definitivamente, a la ocupación militar de Alhucemas, estando firmemente decididos a no penetrar en el territorio de los beniurriagueles, ni en los otros que no hemos ocupado todavía, hasta que los naturales del país nos pidan que vayamos a hacerles un puerto, o un camino o un hospital... si es que entonces juzgamos que a España le conviene acceder a su demanda.

Tercera. Se han de abandonar la inmensa mayoría de las posiciones que ocupa el ejército y repatriar la inmensa mayoría de los soldados que tenemos en Marruecos, guardando tan solo algunas posiciones que, por su situación, permitan defenderlas y aprovisionarlas, con el mínimo esfuerzo militar».

Como el señor Cambó se supone que tiene todos los elementos de juicio para dar una opinión acertada, y la pasión política, personal o regional, no parece que pueda influir en su ánimo al tratar de este problema, que afecta por igual a todos los partidos y a todas las regiones, justo es reconocer que, habiendo recogido las aspiraciones, que hace tiempo flotan en el ambiente nacional, ha de captarse la simpatía de quienes ansiaban ver un rayo de luz clara en esas esferas, donde todo son sombras y misterios.

Ya sabe la nación por boca de uno de los personajes que figuran en primera línea, que el honor nacional y

el honor del ejército están vindicados de las ofensas que los moros pudieran inferirnos el pasado año: que los tratados internacionales no nos obligan a la ocupación militar de la zona del protectorado: que la defensa nacional tampoco necesita de esa ocupación; y por último, que lo poco que se puede sacar de Marruecos, ha de costarnos siempre bien caro; luego es de sentido común que «si de Marruecos no ha de sacar España ningún provecho, ni económico ni político, la conveniencia de España, el interés de España, el sacratísimo egoísmo de España, es hacer por Marruecos el mínimo sacrificio».

¿Habrá quien salga ahora por los campos de la prensa a rectificar al señor Cambó? Obligación de los mejor informados sería el hacerlo, a fin de ilustrar a la opinión pública, cuyo malestar debe causar inquietudes, no sólo a los gobernantes, sino a cuantos interesa el bienestar social.

Porque después de estas manifestaciones tan claras y precisas del señor Cambó, si no son, también de una manera clara y rotunda, rectificadas, el país creará que el protectorado, tal cual se ha venido ejerciendo, solo sirve a intereses particulares, que se explotan mediante el sacrificio de la nación; y si ésta pacientemente le ha soportado, ha sido porque se le exigía en nombre del honor nacional, interesado por altas obligaciones de Estado, u ofendido por la barbarie africana. Mas ya no se la puede continuar exigiendo; y como dice el señor Cambó, dirigiéndose al señor Sánchez Guerra, «pulse el estado de espíritu del país, y verá que la impopularidad de la campaña de Marruecos crece de día en día, y no olvide que si no se exterioriza con más viveza, es debido a la reacción gubernamental que en la burguesía española han provocado las virulencias sindicalistas».

Ligado íntimamente el problema marroquí con los problemas económicos de España, y circunstancialmente con otros muchos problemas de índole social, política, militar y hasta de orden público, es de necesidad urgente, aprovechando esa reacción gubernamental, que pudiera desaparecer fácilmente por falta de calor patriótico, dar solución a aquél, para dedicar nuestras energías, aún vigorosas, a resolver éstos.

P. GONZÁLEZ.

ALBA DE TORMES

NOTAS DE UN PEREGRINO

¡Alba de Tormes! ¡Santa Teresa! ¿Quién podrá resistir la atracción de tales nombres? Yo, que en cuanto supe la noticia del acto que se proyectaba hice el propósito de asistir a él, allá me fui con la Peregrinación bejarana, tan numerosa, tan entusiasta, llena de santo ardor, que a tantos contagió, ya que, pese a tanto detractor como tienen estas públicas ma-

nifestaciones de la fe inquebrantable del pueblo español, los movimientos populares, cuando les guía un fin hermoso, también hablan al alma...

Nunca como en esta ocasión pudo decirse con tanta justicia que esté Béjar dispuesto a dar en todo momento pruebas del arraigo de su catolicismo.

Invitada nuestra ciudad por el Excelentísimo señor Obispo para tomar parte en la Peregrinación diocesana a Alba de Tormes, con el fin de venerar las reliquias de la insigne doctora y santa admirable Teresa de Jesús en el tercer centenario de su canonización e invitando Héjar a su vez a los pueblos todos de su arciprestazgo; una y otros supieron responder con gran entusiasmo.

Nombrada por el Excmo. Prelado previamente una Junta directiva, empezó ésta con tales bríos, con entusiasmo tanto, los trabajos preliminares, que pudo ver al fin, tras no pocas contrariedades, logrados sus deseos de facilitar cuantas ventajas fueran posibles a los peregrinos, entre las que son dignas de mención el que fuese domingo el día designado (en atención a ser elemento obrero la mayor parte del contingente bejarano) obtener tren especial, rebaja de precios, locales en Alba para los peregrinos, etc., etc.

Apenas anunciada la Peregrinación, fueron tantos los bejaranos que quisieron tomar parte en ella, que se acabaron los billetes antes de que pudieran adquirirlos cuantos deseaban tomarlos.

Llegó al fin el día 22, fecha señalada de antemano, y desde las seis y media de la mañana estaba la estación rebosante de peregrinos a quienes no acobardó ni el temporal de los días anteriores, ni el chaparroncito con que las nubes quisieron obsequiarnos como despedida. Preparados los coches, que habían de unirse al tren especial que salió de Plasencia, fueron ocupados por los 550 peregrinos que en nuestra estación esperaban, con el fin de facilitar y no perder tiempo, pero... el tren que debió llegar a Béjar a las 7,10, no hizo su entrada hasta las 9,5. Es de justicia hacer constar que en tan larga espera no se oyó ni una queja, ni una sola protesta. ¡Qué derroche de paciencia! Todos por igual la tuvieron y en aquella amalgama hermosa que unía y confundía a las clases más altas con las más humildes de la sociedad, no hubo una sola voz de cansancio.

La entrada en nuestra estación del tren placentino fué acogida por los de aquí con vitores al señor Obispo, a Plasencia y sus peregrinos, no menos entusiastas que los que dedicaron los que llegaban a Béjar y los suyos. Por fin, se puso en movimiento el largo convoy (18 unidades), que recibió en todas las estaciones del trayecto, con nuevos peregrinos, demostraciones de cariñosa adhesión.

En Fuentes de Béjar, donde montaron 129, esperaban las autoridades, el párroco y los niños de las escuelas con banderolas, haciendo a los peregrinos un entusiasta recibimiento.

Verdaderamente fué un entorpecimiento enorme el retraso con que salimos, ya que la llegada a Alba, que debió

ser a las nueve y media, no la hicimos hasta dos horas y media más tarde, dando lugar a que corriese la versión de haber descarrilado nuestro tren, versión desmentida por varios telegramas que cursaron las comisiones placentina y bejarana, dando cuenta a las autoridades de Alba de nuestro retraso.

Durante el trayecto y tras el rezo del santo rosario, los peregrinos cantan incansables el Himno Nacional del III centenario y vuelven a entonarle en medio del entusiasmo general al darse cuenta, a nuestra llegada al apeadero (12 de la mañana) de ser eso precisamente lo que está tocando, admirablemente por cierto, la banda del regimiento de la Victoria, que, con su director a la cabeza, forma entre el mucho público que nos espera, entre el que figuran algunos bejaranos. Del apeadero hasta el puente marchamos sin ningún orden, que el terreno no admite filigranas, pero una vez en llano, formamos los peregrinos a derecha e izquierda, en fila interminable, delante la música y en el centro las directivas, que son recibidas por las autoridades, clero, comisión de caballeros y junta de señoras. La imagen de la Santa, arrogante, hermosa, con expresión de muy santa y muy mujer, sale a nuestro encuentro y guiándonos va hasta su iglesia, en medio de vitores atronadores, donde nos esperaba el Ilmo. Sr. Obispo de Segovia, que bendice la Peregrinación. Sin pérdida de momento dá principio la misa. Celebra el Maestrescuela de Plasencia, y un coro de señoritas y obreras bejaranas canta la misa coral de Pío X, dirigidas por el profesor don Rufino Agero. Después el señor arcipreste de Béjar don José María Santamera, subió a la cátedra sagrada, comentando el hermoso texto de Isaías, *Levanta tus ojos y mira a tu alrededor, todos estos congregados han venido a Ti*, y con gran entusiasmo hizo a la Santa, en nombre de su amantísimo Prelado, la presentación de los 900 peregrinos, y en sentidos párrafos expuso ante tan numeroso auditorio estos tres puntos capitales: Cómo habían venido, para qué habían venido y qué bellas esperanzas se llevaban de la visita a la Santa, pidiendo a ésta, como gracia particularísima, la salud de su querido Prelado, que tantos deseos tenía de poner a su amada Diócesis de Plasencia a los pies de la insigne Doctora Teresa de Jesús.

El tiempo apremia y el discurso es tan breve que apenas alcanza a los quince minutos. Al terminar el acto religioso, don José Polo Benito, Deán de Plasencia, dá a los peregrinos el itinerario, distinto al proyectado en un principio, por el tiempo perdido en el viaje.

A la salida de la iglesia es la hora de la comida y hasta las tres y media, que empezarán a enseñar las reliquias a los peregrinos, puede cada cual, según sus aficiones y gustos, emplear el tiempo como mejor le agrade.

A la fonda del simpático Nicolás Merás vamos unos 100 peregrinos, sirviéndonos una abundante y bien condimentada comida, que acredita al antiguo fondista,

Alba, villa de antigua nobleza, de rancio abolengo, conserva en todo su recinto recuerdos de épocas esplendorosas y grandes, que pasaron a la historia dejándola un sello que la hace inconfundible. Todo en ella respira grandeza, cada piedra es una historia, cada rincón una leyenda. Sus templos encierran una verdadera riqueza histórica; admírase en ellos arquitectura de gusto y épocas distintas. San Juan, San Miguel, San Pedro, Santiago, las Isabelas y Benedictinas acreditan este aserto. Guardan dentro de sus muros maravillas que son asombro, no solo del arqueólogo, sino también de todo aquel que sepa sentir y admirar cuanto nos habla de arte, sea cual fuere su manifestación. En enterramientos los hay admirables, en piedra y alabastro, no faltando en San Juan uno con lápida de pizarra, que asombra por la finura de su cincelado; todos ellos nos hablan de hijosdalgo, barones, duques, nobles y grandes, hijos casi todos ellos de Alba, que fué cuna de una gran parte de la rancia nobleza castellana. Los Vargas, Salazar, Ledesma, Martínez de Gonzalvo, Villapeccellines y Garcigrandes, dejaron señales de su paso, junto a las que nos legaron los Ovalles, Godínez y los Ahumadas, hermanos de la Santa.

Como obras de arte destácanse en San Juan un magnífico cuadro de Jesús atado a la columna, atribuido a Morales, y en San Pedro, el Cristo de la Salud, modelo de crucifijos, según opinión del Padre Juan P. de Ayala. Consérvanse en el Castillo, aunque en bastante mal estado, frescos representando algunas batallas de la Fama y la «Fragua de Vulcano»; en fin, toda una riqueza para vista y admirada con detenimiento, que exige más tiempo que el que podemos dedicar los peregrinos.

Es ya la hora fijada y hemos de irnos a las Madres Carmelitas para ver, admirar y venerar las reliquias de la insigne doctora carmelitana.

Larga cola forman los peregrinos y formando en ella, mientras llega el turno, permitiéndome acercarme, admiro los cuadros que adornan las paredes. Los hay de varias escuelas y desde luego llaman mi atención una copia hermosa de la Magdalena, de Leonardo de Vinci, como más tarde me atrae una pintura representando la cabeza de Jesús, que me hace pensar ¿será un Greco? Admirables son los medallones que al principio de la cúpula, en la unión de los arcos torales, representan a Santa Teresa con la Santísima Trinidad el uno; Santa Teresa recibiendo el clavo de manos de Jesús, el otro, y Teresa condecorada por Jesús y María y la Santa coronada por su divino esposo, los dos restantes.

El corazón, el brazo, la cuchara de palo con que la Santa comía, el trozo de encina con la cruz que el rayo marcara, la carta autógrafa de Teresa de Jesús, la celda que ocupara, el sitio primero donde estuvo enterrado su cuerpo santo, el actual enterramiento, costeado por el rey Fernando VI; recuerdos mil pasan ante nuestros ojos asombrados, haciendo hablar muy alto a nuestros corazones.

Empieza el ejercicio de la tarde, que es también breve como el de la mañana; cantan de nuevo las bejaranas acompañadas y dirigidas por el profesor señor Agero, director de LA VICTORIA, y sube al púlpito el señor Polo Benito, que, con palabra cálida y expresión fácil, canta las glorias y amores de la monja inmortal, honra de España y legítimo orgullo de nuestra raza.

Reanúdase la adoración de las reliquias, que dura hasta la salida de la procesión. Cuando aparece la imagen de la Santa en la puerta de la iglesia, se mezclan en saludo cariñoso y entusiasta vivas y gritos, que casi apagan los acordes de la Marcha Real. Tras la Santa marcha el brazo, en magnífico relicario de plata y tras él el Obispo de Segovia, revestido con mitra y báculo.

Los peregrinos, en número considerable, acompañan a la Santa en su triunfal paseo a través de la villa de los duques, cantando durante todo el trayecto

el himno, pero cuando el entusiasmo llega al frenesí, es cuando se abre el convento y las monjitas reciben el brazo de su Madre bendita, cerrándose la puerta tras la reliquia santa y entrando en la iglesia la imagen de Teresa de Jesús.

Es tarde, tanto, que no nos queda tiempo más que para despedirnos brevemente de la Santa y emprender el camino del apeadero. Salen a despedirnos hasta el puente sacerdotes, miembros de la comisión, vecinos de Alba y la música; los más arriesgados llegan hasta el apeadero; entre ellos están el secretario de la comisión y el popular P. Manuel, infatigables ambos, y que no han sido los que menos se han esforzado en facilitar-nos cuanto hemos necesitado y nuestra curiosidad ha exigido. Es de noche, llega el tren y ya en él, cuando arranca trayéndonos a Béjar, con una nueva mirada nos despedimos otra vez de Alba, donde en horas agradabilísimas hemos sentido emociones hermosas.

No hemos de terminar esta crónica, sin enviar nuestra entusiasta y respetuosa felicitación a nuestro Excmo. Prelado, iniciador de la idea, a las Juntas de señoras de Plasencia y Béjar, en especial a la de esta última, que supo comunicar su entusiasmo a cerca de 600 personas de nuestra ciudad, y a unas 300 de los pueblos comarcanos, dando el mayor contingente a la Peregrinación.

Plácemes sin cuento merece nuestro paisano don Tomás Hernández Agero, pues merced a sus activas gestiones y a la influencia que tiene con la Compañía de ferrocarriles, pudieron los peregrinos tener tren especial, a pesar de las dificultades que para ello surgieron a última hora.

También para él nuestra entusiasta felicitación.

Nuestro profundo agradecimiento a la comisión de peregrinación de Alba, por sus muchas atenciones y por cuantas facilidades dieron para el buen éxito de la Peregrinación.

Que todo redunde en el mayor honor de la gran Santa castellana. A. P.

AYUNTAMIENTO

NOTAS DE LA SESIÓN SUBSIDIARIA DEL DÍA 20 DE OCTUBRE DE 1922.

Empieza a las veinte horas. Preside el alcalde don Clemente González y asisten los concejales señores González Benito, Marcos Pérez, Ginés, Paz, Martín Ceñudo, Hernández, Marcos Matas, Gutiérrez, Sánchez Martín, Fuente y Natal.

Leída el acta de la anterior sesión, queda aprobada.

A informe una solicitud del señor presidente de la Junta Administrativa de Fuentebuena, pidiendo la construcción de una poza para el lavado de ropas, considerada de utilidad pública para el servicio de referido pueblo.

Aniceto Pascual Castellano, de Montemayor del Río, pide ser declarado vecino de esta ciudad. Queda sobre la mesa para su examen hasta la próxima sesión.

Otra solicitud de don Martín González, pidiendo se le conceda autorización para el tendido de una línea eléctrica para uso particular, desde el salto denominado fábrica de Rico, hasta la fábrica de su propiedad, sita en la Corredera, con sujeción a las condiciones que expresa. A propuesta de don Jesús Hernández se acuerda facultar a la comisión de Policía y Obras y delegado del servicio de alumbrado para conceder dicha autorización, previo el informe necesario.

Se dá lectura a un atento escrito del señor Director del Colegio de San Francisco de Sales, establecido en esta población, invitando al Ayuntamiento a visitar la exposición de trabajos escolares ejecutados por los alumnos externos de primera enseñanza, hijos de Béjar en su mayoría; por unanimidad y después de agradecer la invitación, se acuerda que el alcalde, con la comisión de Instrucción, visite dicha exposición el domingo próximo, a las cuatro de la tarde.

Se dá cuenta de la renuncia hecha por don Anselmo Cascón Galván, de los cargos de segundo teniente de alcalde y concejal, que desempeña.

Después de alguna discusión, se acuerda que el señor alcalde visite al señor Cascón y le haga desistir de su propósito, prometiéndole que el Ayuntamiento le concederá la licencia que necesite para el restablecimiento de su salud.

El presidente de la comisión de Policía y Obras dá cuenta de haber sido amonestado el contratista del servicio de limpieza pública.

Se acuerda, a instancias del presidente de dicha comisión, invertir los jornales que sean necesarios para la limpieza del Camposanto.

También dá cuenta, referido presidente de haberse instalado en el Camposanto dos jarrones adquiridos para el mismo.

A propuesta del mismo, la alcaldía promete publicar un bando, obligando a los dueños de los panteones que no estén retundidos, a que sean reparados en el plazo de 30 días.

Dá también cuenta de haberle manifestado don Ramón Rodríguez, que teniendo que variar la entrada del jardín accesorio a su casa, sita en la carretera de Salamanca a Cáceres, no tenía inconveniente en ceder al Ayuntamiento un trozo de terreno perteneciente a esta finca para incorporarle al camino próximo, beneficiando así el acceso de carruajes por dicho sitio, siempre que los gastos de los machones de la nueva portada sean de cuenta del Ayuntamiento.

Después de amplia discusión se acuerda aceptar el ofrecimiento, siempre que todos los gastos los haga el señor Rodríguez. (Para ese viaje... dirá, y con razón, el señor Rodríguez).

El mismo señor dá cuenta de una solicitud de don Antonio Gosálvez, para que se instalen luces en el camino denominado del Batán de Arriba.

Después de discutirse, se acuerda acceder a dicha petición, concediendo diez luces y corriendo a cargo del señor Gosálvez todos los gastos de instalación y tendido.

A petición del presidente de la comisión de Hacienda, se autoriza a la de Policía y Obras para la colocación de una canal en el tejado del felato de la Puerta del Pico.

Fundado en sus muchas ocupaciones, el presidente de la comisión de Hacienda presenta la dimisión de dicho cargo. (A este paso se van todos los concejales).

El señor Natal dice, que no le extrañaba que ahora dimitieran algunos concejales y más tarde desmayen todos los demás, pues en siete meses que lleva constituido el Ayuntamiento, no se ha hecho más que hacer trabajar mucho al secretario. (¡Y tanto! Como que si siguen lo mismo que hasta ahora los concejales, el secretario no va a poder hacer otra cosa más que escribir las actas de las sesiones. ¿No saben los concejales que hay dos Reales órdenes del año 1917 que aconsejan a los municipios la economía de papel?) Termina rogando al señor de Marcos retire la dimisión, a cual ruego se une el señor Gutiérrez. No se acepta.

El señor Ginés, de la de Beneficencia, informa, que en virtud de haberse creado la 5.ª plaza de médico titular, estaba dividido el término municipal en cinco distritos, en vez de cuatro, estando a cargo el primero del médico don Ramón López Domínguez, el segundo al de don Mateo Montero, el tercero al de don Ramiro Arroyo, el cuarto al de don Nicolás Antigüedad y el quinto al de don Saturnino Faure.

Se acuerda que dicho proyecto quede sobre la mesa para su estudio hasta la sesión próxima.

Don Francisco de la Fuente pregunta a qué se debía el estado de agotamiento de la fuente de la Puerta de Avila.

El presidente de la comisión de Policía contesta, que lo mismo ocurría con la del Muralón.

Don Jesús Hernández dice, que sería por las deplorables condiciones en que se encuentra la cañería.

Después de una lata discusión, no se acuerda nada sobre este importantísimo asunto.

Se acuerda proceder al arreglo del pavimento, desde el almacén del Peñarandés hasta la entrada del Puente Nuevo, a propuesta del señor la Fuente.

Otra más que lata discusión sobre las obras que están realizando los señores Gómez y Rodilla, para acordar ordenar a los interesados que suspendan aquellas hasta que el maestro de obras emita informe acerca de su construcción y el Ayuntamiento, en su vista, resuelva.

A propuesta del señor Natal se acuerda autorizar a la comisión de Policía para la confección de pellizas para los vigilantes nocturnos.

El mismo señor propone el establecimiento de puestos fijos de venta de leche, para que la inspección y vigilancia de la misma se verifique con verdadera eficacia.

Después de discutirse este asunto, se acuerda estudiar dicha proposición.

Se toma en consideración la proposición del señor Natal para que en las tres primeras horas de la mañana presten sus servicios los empleados de la escuadra de Policía.

También se acuerda que, a partir del próximo domingo, se obligue a todos los expendedores de leche a venderla al precio de 0'35 céntimos de peseta el medio litro.

El señor Marcos dice, que con el servicio del

alumbrado público se perjudica el Ayuntamiento, y entiende debe arrendarse.

Se le autoriza para la adquisición de una gorra de empleado para el electricista encargado de la inspección y vigilancia de dicho servicio.

Se acuerda, a propuesta del señor Ginés, destinar a oficinas de la escuadra de policía uno de los locales del edificio del municipio, en que están instalados los Juzgados de instrucción y municipal.

Don Manuel de Marcos dice, que como tenía pensado no volver a intervenir en ningún asunto que se relacionara con la presidencia de la comisión de Hacienda proponía, que para el estudio que se le había encomendado relativo a la transformación del impuesto sobre el sacrificio de cerdos, se acordara hacer el nombramiento de quién iba a sustituirle; no recae acuerdo sobre este asunto.

Se levanta la sesión a las veintidos horas y veinte minutos.

Boletín meteorológico

Datos de la Escuela Industrial TEMPERATURAS

| Días | TEMPERATURA | | PRESIONES | |
|------------|-------------|--------|-----------|---------|
| | máxima. | Mínima | máxima | Mínima |
| 21 Octubre | 14° | 10° | 674 mm | 670 mm |
| 22 id. | 14° | 9° | 671 » | 670 id. |
| 23 id. | 15° | 8° | 676 id. | 671 id. |
| 24 id. | 12° | 9° | 678 id. | 676 id. |
| 25 id. | 12° | 6° | 681 » | 678 » |
| 26 id. | 11° | 3° | 682 id. | 681 id. |
| 27 id. | 15° | 9° | 682 id. | 677 id. |

Estación Meteorológica del Colegio Salesiano

LLUVIAS DE LA SEMANA

| | |
|---------|----------|
| Día 21. | 21'5 mm. |
| » 22. | 10'8 » |
| » 24. | 0'4 » |
| » 25. | 6'8 » |
| » 26. | 0'8 » |
| » 27. | 0'5 » |

Sueltos y Noticias

Rogamos a nuestros anunciantes, señores Redondo (casa de banca), Espina (aparatos de electricidad) y Rodríguez Arias (ferretería), nos dispensen que esta semana nos hallamos visto obligados a retirar sus anuncios respectivos, por apremios de espacio.

CUNAS y CAMAS-CUNAS en la Ferretería de Arias han recibido un importante surtido en varios modelos sólidos y elegantes.

No deje usted de ver la exposición que presenta esta casa todos los domingos.

A los 78 años de edad y habiendo recibido los Santos Sacramentos, falleció el sábado pasado la conocida y antigua dulcera Clotilde Fernández Miguel.

Fué durante toda su vida trabajadora infatigable, habiendo conseguido, con su esfuerzo y ayudada por su marido, un gran crédito para su tienda.

Descanse en paz y al enviar a su viudo don José Mateos, hijos María, Santa e Hilario, hijos políticos y demás familia nuestro sentido pésame, pedimos a nuestros lectores una oración por el alma de la finada.

NO COMPREIS LÁMPARAS que no sean de Casa ESPINA

y no pagaréis por buena una lámpara barata. Acostumbráos a que la

Casa ESPINA os haga vuestras instalaciones y encontraréis más economía que en las centrales.

MEJORAS EN LAS HERMANITAS

La Casa-asilo y la Capilla de las Hermanitas de los ancianos desamparados, están en plena reforma. Se han entarimado los pisos de comedores y enfermerías; se han habilitado nuevas habitaciones, se pinta, se limpia e higieniza todo según los últimos adelantos. También tendrán los asilados mejora en la alimentación, y los enfermos no carecerán de leche suficiente, mediante la adquisición de una vaca suiza.

Visitad la Capilla, y no la conoceréis. Pintado al nogal y restaurado el retablo, hoy parece nuevo; pintadas también las naves al temple, colocado en sitio céntrico y más visible el altar de la Virgen

del Rosario, y adornadas las paredes con un precioso Via Crucis de relieve, apenas quedan algunos detalles que reparar. ¿Que quién ha hecho este milagro, ayudando al coste de tales obras, que ascienden a unos dos mil duros?

La Providencia se ha valido de caritativos donantes, bejaranos y extraños, ricos y pobres, presentes y ausentes, para una gran parte, y se valdrá para lo restante de nobles corazones que lean estas líneas.

Los que han contribuido hasta ahora, y los que los imiten no necesitan publicar sus nombres; todos serán inscritos en los sagrados relicarios del Corazón de Jesús y del de su Madre amantísima.

Papeles de escribir y de embalaje.—Artículos de escritorio.—Material de enseñanza.—Libros y cuaderno rayados.—Obras literarias.—De todo mucho surtido.

Librería de Calvo

Teléfono 40.

Mañana, en la iglesia y a la hora de costumbre, tendrá su junta mensual la Asociación del Ropero.

NO DEJE USTED de ver los escaparates de la **Ferretería de Arias** y verá los modelos de tazas y pocillos de loza que han recibido en esta semana.

Es una verdadera vergüenza para nuestra ciudad, que tenga que hablarse en esta época, y después de haber llovido bastante, de agotamiento de fuentes públicas.

¿Dónde está aquella abundancia de agua de que siempre nos preciábamos los bejaranos? No podemos hoy decir más.

SE VENDE una parte de casa capaz para dos familias independientes y buhardilla habitable con bodega. Calle Alojoría, número 13. Dará razón **Lorenzo Iglesias. Curas 19**

Mañana, como terminación de la novena que se está celebrando en la parroquia de Santa María en honor de Jesús Nazareno, habrá misa solemne, a las nueve de la mañana, en la que predicará el señor coadjutor de la parroquia del Salvador, don Ignacio Parra.

Por la tarde, a las seis y media, será el ejercicio de la novena.

LA BEJARANA

Fábrica de gorras

Esta casa cuenta con un inmenso surtido en géneros para las mismas.

Se confeccionan gorras a la medida con esmero y prontitud a precios económicos.

No confundirse: frente al Parque de la Corredera.

LA BEJARANA

El señor alcalde de esta ciudad

HACE SABER: Que existiendo en el Cementerio católico buen número de panteones con aberturas de bastante consideración en sus tapas, y como este abandono inconcebible por parte de sus dueños constituye una infracción a las leyes sanitarias, he dispuesto que si en el término improrrogable de treinta días no ejecutan las reparaciones necesarias para dejarlos en las debidas condiciones, serán éstas realizadas de mi orden y a su costa.—Béjar 23 de octubre de 1922.—*Clemente González.*—Es copia.

Contabilidad POR PARTIDA DOBLE. METODO SENCILLO Y PRACTICO. COMIENZO EL 2 DEL PROXIMO NOVIEMBRE.

EZEQUIEL ANAYA TRIAS
Sánchez Ocaña, 24 y 26, principal, derecha.

El miércoles próximo, día 1.º de noviembre, se abrirá al público, en las mismas condiciones que en años anteriores, la Cocina Económica.

MÁQUINAS de picar y embutir y accesorios para las mismas, no compre usted sin antes ver en la importante

Ferretería de Arias

SE ARRIENDAN los pisos segundo y tercero de la casa de la calle Mayor de Reinoso, número 22.

Para tratar de precio y condiciones, en casa de *Don Remigio Gosálvez.*

Se vende en el sitio de: **La Hoyuela,**

una viña superior, de 80 peonadas de cava, con caseta y agua abundante.

Para informar, **Pablo Rodríguez,** Mansilla, 25, BEJAR

INDUSTRIALES

Para primeros del año próximo quedarán disponibles de arrendamiento los locales donde ha estado establecida la fundición de la señora viuda de don Luis Izard, situados en la calle de Colón.

Para informes

Pablo Izard

Solano, 28.

FÁBRICA DE CHOCOLATES DE MATEO GARCIA

Libertad, núm. 7. BEJAR

Paquete de 460 gramos, desde 1'50 a 3 pesetas, con canela o vainilla.

SE VENDE una casa en la calle de Mansilla, número 22.

Informes: *Yedra, número 14.*

MATIAS PAMO

UNA MÁQUINA CANILLERA

recién llegada de fábrica constructora de Alemania, con 60 husos a 2 caras, 30 en cada lado, con paro automático, se vende de ocasión sobre vagón en almacén Barcelona. Entrega inmediata.

REMOLINO KUBISSA

Barcelona. —:— Apartado 721.

SE ARRIENDA el piso segundo de la casa número 17 de la calle Mayor de Reinoso. Para tratar con

Celedonio Cascón

Sánchez Ocaña, 57.

Establecimiento tipográfico de F. Muñoz

LA CASA DE CESÁREO MARTÍNEZ

Mayor de Pardiñas, 83

Tiene grandes existencias en pañería fina y Novedades del reino y extranjero, con grandes rebajas de precios.

GRAN SURTIDO

en lanería para trajes de señora, géneros blancos y tejidos de algodón de todas clases.

un místico poeta al comienzo de su hermosa oración... ¿Yo, para qué nací?

Lo más hermoso de la doctrina de Cristo es la promesa de un más allá, de algo perfecto y acabado que las cosas de acá no pueden prestarnos, de algo que el alma presentía desde que fué creada y que es eterno anhelo, ansia infinita de un ideal. Los que supieron vivir, pues, son los que tomaron la vida como medio, no como fin, los que no buscaron los goces de la vida terrena, que solo pueden satisfacer al alma mientras lleva consigo esta cascarilla carnal del cuerpo con todas sus flaquezas, si no que aspiraron a aquellos otros espirituales que el alma llevará siempre, porque es inmortal; los que desprecian esta vida corta y llena de miserias... Ha habido un espíritu superior, un alma bendita identificada de tal modo con Dios, llena de tales anhelos por la posesión del bello ideal que Cristo la mostraba más allá de la muerte, que en un sublime rapto de su alma nos legó el más hermoso concepto que la vida merece, la más acabada idea de lo que la vida significa para un alma mimada del Señor como la suya, al exclamar así:

Vivo sin vivir en mí
y tan alta vida espero
que muero porque no muero.

Moría de ansia de morir, de desprenderse del cuerpo y volar libre y feliz en busca del Amado, tras aquel ideal que el buen Jesús señaló a las almas. Vivía sin vivir, sin apreciar ni menos gustar de los vanos deleites que el mundo ofrece, de la pequeñez de estas cosas terrenas por las que luchan las almas vulgares, y esta alma privilegiada del Señor, este espíritu de una exquisitez sublime, fueron los de la insigne monja andaluza, la flor más delicada que brotó en tierras de Castilla, la dulce Teresa de Jesús. Ninguna heroína aparece en la historia con aureola más resplandeciente que la que ella ostenta, ninguna ha merecido iguales alabanzas ni se hizo acreedora cual ella a ser declarada Santa con santidad tan llena de simpatía. Y es tal la gloria de esta excelsa mujer, que a tres siglos de distancia, ni la empequeñecen posteriores sucesos, ni la oscurece la lejanía, ni permite confundirse las líneas poderosas que destacan su figura con ninguno de sus contemporáneos. Gran santidad debió ser la suya cuando pudo destacarse en el siglo del heroico San Ignacio, del infatigable apóstol San Francisco

Javier, del místico sublime San Juan de la Cruz. Grandes méritos literarios debió tener quien sobresalió como escritora en la época de Fray Luis de León, Lope de Vega y Cervantes, espíritu emprendedor fué el suyo que logró extender los dominios de Cristo. En ella se encuentran enaltecidas las más grandes virtudes; virtudes sublimes que en vano buscamos en el gran siglo de las luces en que vivimos.

Las exigencias del momento nos obligan a no hacer un estudio detallado de la vida de esta singular mujer, modelo de vidas santas, sino a considerarla únicamente en los dos aspectos más admirables y atrayentes en que se manifestó a su paso por la tierra; como perfecta cristiana e infatigable cumplidora de la ley del Divino Crucificado y como mujer española, dotada de la energía y heroísmo que forman el espíritu de nuestra raza. De ordinario, nosotros, los pobres mortales, con los pies sangrantes, el corazón destilando hiel y el alma anegada de amargura, ganamos la cumbre de la montaña, unos la de la Ciencia, la de la Fama otros, muchos la del placer, y a nuestro alrededor sentimos el mismo vacío, nos falta el aire necesario a nuestros pulmones, esto es, notamos la ausencia del ideal soñado, por el que nos expusimos a los rigores de la jornada, que no es el poder, la fama ni los placeres el término de nuestra ansia infinita. Teresa de Jesús supo seguir el camino verdadero, para ella no había más fin que Cristo; Cristo siempre, Cristo en el cielo, Cristo en la tierra y fueron su ocupación única las virtudes prácticas que ella ostentó con aquella jovialidad, causa de su atrayente simpatía, con aquel gracejo, aquella sencillez tan cautivadora y femenina. ¡Almas privilegiadas del Señor, espíritus nobles, mujeres santas, caminad por la senda que Teresa nos enseñó sin desmayo, sin sentir siquiera la duda que el poeta puso en labios de San Agustín cuando emprendió su carrera de santidad:

Espero, ¡oh Dios!, que mi tormento ceda,
que de mis ansias el rigor se ablande.
Si algo no existe que llenarlo pueda,
¿porqué me diste corazón tan grande?...

Existe, sí, lo que satisface al alma, lo que la llena cumplidamente; es Cristo, el amor de las almas perfectas. Alma perfecta y pura fué la de Santa Teresa, que se nos ofrece como modelo en cualquier época de nuestra historia, y

SECCION DE ANUNCIOS

BANCO DEL OESTE DE ESPAÑA

DOMICILIO SOCIAL:

SALAMANCA

Capital: 10.000.000 de pesetas

Sucursal de Béjar

TELEFONO 87.

Principales operaciones que realiza este Establecimiento

Cuentas corrientes a la vista y a plazo, en moneda nacional y extranjera. Descuento y negociación de letras. Cobro y descuento de cupones y títulos amortizados. Compra-venta de toda clase de fondos públicos y valores industriales en

fondos públicos, valores industriales, moneda etc. Giros, cartas de crédito, órdenes telegráficas, etc. Depósito de valores, suscripciones a empréstitos, canje y renovación de títulos, conversiones, etc.

las Bolsas de Bilbao, Madrid, Barcelona, París, Londres, New-York, etc. Aceptaciones, domiciliaciones y créditos en las principales plazas bancables del mundo. Préstamos y cuentas de crédito con garantía personal de

CAJA DE AHORROS

abonando crecido interés

Imposiciones ordinarias, a tres meses, seis meses, un año, dos años, tres años, etc., abonándose trimestral y semestralmente crecidos intereses, tanto más elevados cuanto mayor sea el plazo de la imposición. —Depósitos voluntarios en efectivo.

Custodia de títulos y de valores.

Negociación de francos, libras, marcos, dólares, escudos, etc., y en general toda clase de operaciones de BANCA y BOLSA.

Ponemos nuestros servicios a la disposición del público en las mejores condiciones

Horas de oficina: de ocho y media a doce y de dos y media a cinco.

BALTASAR ROMERO ASENJO

PLAZUELA DE MARTIN MATEOS

Esta casa anuncia al público que ya se ha recibido el surtido completo para la presente temporada de verano.

Como es sabido, esta casa no tiene competencia en pañería para trajes de caballero, por ser la que más surtido presenta y la que más económico vende. En camisería de caballero y ropa blanca de señora hoy cuenta con lo más escogido de la moda, como igualmente lanería y novedades de señora, medias, calcetines y corsés.

De muy antiguo está acreditada por sus excelentes clases en géneros blancos, colchones, colchas y mantas de cama.

No comprar, sin antes visitar esta casa y cotejar sus clases y precios

FRENTE AL RELOJ DE SAN GIL

Curtidos de todas clases. — Cortes aparados. — Calzados de las mejores marcas.

Antes de comprar estos artículos visitad el antiguo comercio de curtidos de la calle de Reinoso. Siempre encontrareis lo mejor de lo mejor por un precio económico.

NO CONFUNDIRSE:

FRANCISCO RODRIGUEZ GARCIA

REINOSO, 14

MASCHINENFABRIK OTTO PIERON

Sección: Rudolph & Kühne

Bochold i/W.

Berlín S. W. 68.

Instalaciones completas y maquinaria suelta para el apresto de tejidos de lana y semi-lana

ESPECIALIDAD:

Cilindros de presión hidráulica y por palancas.

Máquinas «Rama» para extender y secar tejidos.

Máquinas combinadas de vaporizar, brochar y lustrar.

Máquinas de carbonizar y acidar en ancho.

Tundosas longitudinales y transversales.

Máquinas de absorber. Hidro-Extractores.

Máquinas para doblar, medir y enrollar.

Chamuscadoras por gas, etc. etc.

Representante en España: **EMILIO KUBISSA**

BARCELONA.

Apartado de correos 721.

SE VENDE

una casa con corral junto al Regajo de los Moros, en la carretera del Castañar, informará

Juan José Sánchez

Libertad, 39.—(Muebles)

ALMACEN

de harinas y cereales

DAMIÁN SANCHEZ RODILLA

Navalmoral de la Mata

LA AMUEBLADORA

PEDRO MARCOS PÉREZ

TALLERES MECANICOS DE EBANISTERIA, TAPICERIA Y CARPINTERIA, premiado con Diploma y Medalla de Oro en la Exposición de 1903.

SOLIDEZ, ELEGANCIA Y ECONOMÍA

SALONES, DESPACHOS, ALCOBAS Y COMEDORES

Ollerros, 8.—BÉJAR

Los muebles de esta casa, solo se venden en ella y todos llevan marca de fabrica para ser conocidos.

LA PRIMITIVA BEJARANA

fábrica de chocolates de

FEDERICO CORTÉS MERÁS

Se recomienda a cuantos por primera vez tomen los chocolates de esta casa, se fijen con detenimiento en el aroma de sus buenos cacao y canelas, así como en el esmero con que están elaborados.

Se hacen tareas de encargo a gusto del consumidor.

del hermoso ramillete que forman sus virtudes entresaquemos algunas de ellas, las que ejerció como cristiana.

En la época de realismo en que vivimos, en medio de nuestra absurda soberbia, con la que nos creemos seres superiores, todo lo que no se razone, lo que no demostremos, no lo admitimos. Hemos llegado en el colmo de nuestro materialismo a intentar reducir a problemas mecánicos, a fórmulas fisiológicas los fenómenos del espíritu. Hemos perdido la virtud más hermosa del cristiano, la fé, que es don del cielo concedido sólo a las almas buenas. En Santa Teresa tiene esta virtud tal arraigo que para defender a Cristo, en quien creía ciegamente, le parecían tan poca cosa los tormentos de los mártires, que a este propósito nos dice en una de sus obras: «Paréceme compraban muy barato el ir a gozar de Dios». Por su fé inquebrantable todo lo esperaba del Señor, la solución de sus dificultades, el remedio de sus apuros, el consuelo de sus contradicciones, porque el alma que crea en Cristo todo lo espera de El. ¿Y nosotras, mujeres que nos llamamos cristianas, confiaremos solo en nuestras fuerzas o sabremos, a imitación de la Santa, abandonarnos a la voluntad de Cristo? Queremos consuelo, remedio, reivindicación de nuestros derechos sin confiar en Cristo, sin creer ni practicar sus doctrinas, sin conocer siquiera el amor que encierran para el ser más débil del humano linaje. Creamos ciegamente en Cristo. Ningún apóstol de las doctrinas modernas, ninguno de los que predicán la emancipación de la mujer, sus indiscutibles derechos sociales, la igualdad de su inteligencia con la del hombre, etc., etc., tanta moderna teoría, causa de la perdición de no pocas «Evas curiosas», de no pocas incautas, ha elevado tan alto el rango de la mujer como las predicaciones de Cristo. El la sacó de la esclavitud en que se vió sumida durante tantos siglos. El hizo ver al mundo que el más bello ser que después de los ángeles creara, no fué hecho para instrumento de placer, no lo fué para ser esclava del hombre, sino para ser su dulce compañera. Estas grandes verdades, que constituyen los derechos del código femenino, valen más, muchísimo más que los flamantes artículos que los apóstoles del moderno feminismo enseñan. Creamos en la doctrina del Crucificado como creyó Santa Teresa y daremos cima a nuestros anhelos más legítimos, que «quien a Dios tiene nada le falta». Ella lo consiguió todo fiando en El, ni esperó ni solicitó remedio de los hombres para sus cuitas; «sólo Dios basta», decía con hermosa simplicidad...

TEMA 4.º

SANTA TERESA DE JESÚS, ESPEJO DE LA MUJER CRISTIANA, HOY COMO AYER

Lema: Marta y María.

Trabajo premiado, original de las señoritas Amelia Martín y Asunción Petit.

Es la vida, según unos, áspera senda que cruzamos cubierta de malezas, espinas y abrojos, en la que una dicha imperfecta y fugaz, semejante a una sombra, aparece de cuando en cuando ocultando las asperezas del camino e ilusionando momentáneamente con un destello de alegría nuestra mirada. Es, según otros, vergel florido, hermoso plantel donde podemos hacer brotar a nuestro capricho variadas flores de exquisito aroma, que embriagan los sentidos y deleitan el alma, que enagenada y llena de felicidad suspira de dolor cuando se detiene a considerar que aquélla es corta y pasajera.

¡Bello es vivir!, dijo el poeta, quizá porque al exclamar así gozara intensamente de algún placer, quizá porque la esperanza le mostrase goces lejanos, que al fin es la vida estación de continua espera, pues que en cada hora, al entrar una ilusión, contamos con una nueva esperanza...

La diversidad de opiniones acerca de lo que es la vida, hacen que se oscurezca el verdadero concepto de la misma.

«Es la vida del hombre en esta tierra enigma de la cuna al cementerio... Sólo de Cristo la doctrina enseña perfecta solución a este misterio».

Cierto; Cristo, con su doctrina admirable, calificada así aun por los menos creyentes, es el que dá solución al problema de vivir, es el que dá respuesta clara, perfecta y precisa del porqué de nuestra existencia a aquella pregunta que formulara